
本报讯 全民幸福，健康先行。8月 14日，“走向
我们的小康生活”卫生健康系统专场新闻发布会召
开，发布人介绍了“两城”联创和医疗卫生事业发展
等方面的工作。

市卫健委按照市委、市政府统一部署，切实发挥
好牵头抓总作用，积极协调并主动帮助指导各成员单
位做好组织管理、健康教育、重点场所卫生和生活饮
用水安全、职业病防治、无偿献血以及病媒控制等公
共卫生工作，坚持共创共建，高标准、强力度、快节
奏，持续推进“两城”联创工作。2019年，在全市上
下共同努力下，取得了国家安防验收表815.8分的好成
绩，居全省第一名。目前，只剩下国家技术评估一项。

我市已建设 8个省级慢性病综合防控示范区,实现

了县区全覆盖，名列全省第一。基础免疫接种率在
95%以上，加强免疫接种率在 92%以上。近三年来，
全市无甲类传染病病例报告，无乙类传染病暴发流
行，未发生重大实验室生物安全事故。在全市疾病防
控和医疗卫生人员的共同努力下，卫生健康环境逐步
向好，全市人均寿命达到 77.5岁，婴儿死亡率降至
2.01‰，5岁以下儿童死亡率降至 3.06‰，孕产妇死亡
率8.88/10万，均优于全省平均水平。

市卫健委相关负责人表示，全市卫生健康系统将
按照市委、市政府的统一部署和要求，全面部署、全
员出动、全力推进、全力以赴，确保我市卫生健康各
项工作再上新的台阶，为实现商丘高质量发展作出应
有重要贡献。 京九晚报全媒体记者 刁志远
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创国家文明城市创国家文明城市
建和谐美丽家园建和谐美丽家园

本报讯 8月 14日，“走向我们的小康生活”市交通
运输局专场新闻发布会召开。

近年来，市交通运输局作为“两城”联创成员单位，
认真贯彻落实市委、市政府的部署要求，结合工作职责，
发挥交通之力，贡献交通之智，为创建全国文明城市和
国家卫生城市当好先行、提供支撑。

加强组织领导，压实工作责任，工作任务责任到人，
扎实推进“两城”联创工作。构建综合交通，提高城市品
位，截至 7月底，环城高速 3个出入口累计完成投资 2.7
亿元、“三环九放射”市域快速通道一期工程5条路累计
完成投资16.5亿元、清凉寺大道南延工程累计完成投资
7500万元，有力助推了“两城”联创工作。优化运输服务，
扮靓城市窗口，汽车客运站和公交车、出租车是我市对
外的重要窗口，该局从道路客运、交通物流、便民服务等
方面入手，提高服务水平，打造城市名片，道路客运服务

更加优化，交通物流加快转型升级，交通便民服务提质
增效。实施专项治理，树立文明形象，去年以来开展交通
公安联合治超 1166次，查处违法超限车辆 603台，卸货
2.5万吨；查处违规经营客车 376台次、“黑出租”48台
次、违规经营出租车82台次。采取多种形式开展全方位

“两城”联创宣传，在社会上营造了人人关心创建、人人
参与创建的良好氛围。

该局负责人表示，今后将一如既往履职尽责，持续
发挥交通先行作用，为“两城”联创再作新贡献！

京九晚报全媒体记者 刁志远

本报讯 8月 14日，“走向我们的小康生活”市市
场监管局专场新闻发布会召开。发言人介绍了农贸市
场农产品安全、食品“三小”门店的整治工作。

今年以来，市市场监管局按照市委、市政府统一
部署，在全力统筹推进疫情防控和保市场主体工作的
基础上，积极做好承担的4条商业大街、7个大型商场
超市的实地点位打造建设创建任务，牵头负责城区内
农贸市场农产品安全、食品“三小”门店的整治工
作。该局坚持共创共建，高标准、强力度、快节奏地
持续推进文明城市创建，着力打造规范整洁、文明有
序的市场经营环境。

统筹推进创建工作，坚持创建工作与业务工作深
度融合，制订各类实施方案，形成了上下统一、协调

一致、一级抓一级、层层抓落实的工作格局。抓好文
明城市创建实地点位的优化升级，定点到位，责任到
人，确保排查问题不留死角、督促落实不留空白、限
期整改不留盲区；开展大型商场、超市和商业街规范
化建设活动和食品“三小”门店、校园周边环境治理
等活动；开展模拟演练活动。抓好公益广告宣传，加
大对商场超市、商业大街、农贸市场、食品“三小”
门店公益广告内容的更新、维护，持续增强文明创建
氛围。今年以来共签订文明诚信经营承诺书 2000余
份，制作公益广告宣传吊旗1650个，张贴墙体公益广
告 820个，着力提升创建全国文明城市的知晓率、认
同度，营造浓厚宣传氛围。

京九晚报全媒体记者 刁志远

市交通运输局：

环城高速3个出入口累计完成投资2.7亿元

市市场监管局：

打造规范整洁、文明有序的市场经营环境

市卫健委：

全市人均寿命达到77.5岁

新华社北京8月16日电 为深入贯彻
落实党中央、国务院重大决策部署，扎实
做好“六稳”工作、全面落实“六保”任
务，更好满足企业和群众对政策信息特别
是保居民就业、保基本民生、保市场主体
等方面政策的咨询问答需求，充分发挥政
务公开第一平台作用，中国政府网日前上
线试运行“国务院政策答问平台”。该平
台目前已联通47个国务院有关部门，汇集
了就业创业、社会保障、疫情防控和复工
复产等多方面政策答问资源。

企业和群众登录中国政府网、国务院
客户端小程序，即可进入“国务院政策答
问平台”提问或搜索，获取实时咨询结
果。

依托“国务院政策答问平台”，将有
效整合国务院有关部门的政策答问资
源，提升政策发布解读回应水平，加快
推动实现全国范围内政策“一网通问、
一网通答”。

国务院政策答问平台上线试运行
加快推动政策“一网通问、一网通答”

我市上半年棚改
已开工18707套

杜绝舌尖浪费
从半份菜开始
□殷呈悦

8月11日，湖北武汉餐饮行业协会发出“N-1点餐”
倡议。之后，福州、哈尔滨、信阳、咸宁等多地跟进。
所谓“N-1”，即按照比用餐人数少一人进行点餐，如10
位进餐客人只点9个人的菜，不够再加；同时，饭店应推
出半份菜和小份菜，满足两三个人的多元就餐需求；提
供打包盒，鼓励顾客将剩饭剩菜打包带走。

倡议发出后，网友纷纷响应。相比一些笼统的号
召，网友认为这一节约模式更为新颖。有人认为，请朋
友吃饭，点少了好像自己抠门，有了全行业“N-1”的
倡议支持，这颗怕浪费的心终于不怕被误会了；对于小
份菜、半份菜的点赞更多，有人举例：“自己吃火锅时，
希望涮不止一种蔬菜，有了小份菜，就能涮两样还不浪
费”。也有较真的网友认为标准不好掌握，10个人和9个
人的饭量区别究竟是多少；如果对“少点”的程度没有
具体说明，倡议的实际意义何在？

的确，每个人的饭量不尽相同，9 人与 10 人餐量的
区别很难具体界定；但不能因此否定这条倡议的意义和
作用。“眼大肚子小”、点多吃得少，是餐桌上最常见发
生的浪费现象；一些婚宴、派对等场合，餐饮浪费更是
到了触目惊心的程度，如果把剩菜打包，足够原班人马
再吃上好几顿。武汉等地餐饮协会提倡“N-1”点餐模
式，就是向食客发出善意提醒：依据实际人数的用餐需
求，有计划、有节制地点餐；即便点少了，再加不迟。
对于饥肠辘辘筛选菜单的食客，对于请客聚会爱讲排场
的人来说，这当然是一种正向且必要的劝导。可以说，

“N-1”点餐模式纠正的是部分食客点餐的心态，若能
形成潮流，不仅有利于构建节约环保、抵制浪费的餐饮
风尚，也是对按需点餐、理性消费等好习惯的生动实
践。

如果说，按照用餐人数减一人点餐，是给食客提
供的饮食法则；那推出小份菜和鼓励打包，则是向饭
店提供的经营样本，在顾客“少点一些”的同时，还
能够“多吃一点”。需要提醒的是，要提防个别饭店打
着倡议的幌子，设置猫腻。比如，有的饭店在售卖半
份菜时，菜量是真减半了，卖价却远超原价一半。这
样一份“失重”的菜单，难免让顾客有“点半份菜就
是吃亏”的感觉，久而久之，饭店里的半份菜也就形
同虚设。另外，饭店的打包盒既要符合国家标准，也
要合理定价，别让顾客因打包成本对倡议心生抗拒。
总之，整治餐饮浪费之风，饭店经营者义不容辞，应
该主动践行“光盘行动”，扛起珍惜粮食、节约粮食的
责任。

连年丰收，我们对粮食安全仍然要有危机意识；物
质充裕了，勤俭节约的优良传统不能抛之脑后。“N-1点
餐”倡议提醒我们，杜绝舌尖浪费，要从源头做“减法
题”；构建“浪费可耻、节约为荣”的饮食文明，需要每
个人从一点一滴省起。

本报讯 日前，记者从市住建部门获悉，今年全市棚
户区改造新开工计划 26055 套，截至 6 月底，已开工
18707套。

据介绍，市住建局扎实做好脱贫攻坚农村危房改
造，已完成 2.93万脱贫人口的危房改造精准认定改造工
作和 28个脱贫重点乡镇危改工作任务；全市新识别 285
户危房改造开工、竣工、验收、资金拨付已全部完成。
棚户区改造推进有力，全面贯彻落实中央、省住房保障
工作政策，加大棚户区改造项目督查力度，2020年全市
棚户区改造新开工计划 26055套（含永城市），截至 6月
底，已开工18707套，中心城区大体量、高质量的棚改安
置房建设正强力推进。

目前，房地产市场运行情况已逐步恢复至 2019年同
期水平。市住建局积极推进放管服和工程建设项目审批
制度改革，进一步优化审批流程，优化审批事项 58项。
上半年，已办理各类审批事项 1267件，群众和企业办事
更加便利。 京九晚报全媒体记者 刁志远


